

Visite de France Biotech à Saint-Etienne

## France Biotech & Novéka signent une convention de partenariat pour renforcer leurs liens en faveur du développement de la filière healthtech.

**Paris, le 3 octobre 2023.** Lors d'une journée d'échanges et de rencontres avec Novéka (<https://www.noveka.org>), association qui fédère et anime le réseau des acteurs de l'innovation en santé à Saint-Etienne, Stéphane Mathieu, son président, et Franck Mouthon, président de France Biotech, l'association nationale professionnelle des entrepreneurs de l'innovation en santé ([www.france-biotech.fr](http://www.france-biotech.fr)), ont signé une convention de partenariat pour renforcer leurs liens et favoriser ainsi des actions communes en faveur du développement de la filière healthtech.

Riche d'un écosystème mêlant industriels, recherche académique (Université Jean Monnet, EMSE, ENISE) et clinique (CHU), l'écosystème stéphanois est le siège de nombreuses entreprises qui œuvrent dans le champ de l'innovation en santé, en témoignent des entreprises comme Kéranova (robot chirurgical en ophtalmologie), Predisurge (logiciel de simulation 3D en chirurgie cardiovasculaire), DTF medical (aérosol thérapie, traitement plaies chroniques, ...), MedIntown (microusine d'impression 3D de dispositifs médicaux) ou encore sur la technologie du textile médical des sociétés comme Thuasne, Innothera-Gibaud, Lohman & Rauscher-Richard Frères et Sigvaris.

« Nous sommes ravis d'accueillir France Biotech à Saint Etienne, territoire d'innovation en santé et de signer cette convention de partenariat. Notre écosystème stéphanois possède une réelle concentration de talents, d'expertises et de compétences pour tout ce qui concerne les dispositifs médicaux et les approches de prévention en santé » exprime **Stéphane Mathieu, président de Novéka.**

« Nous remercions très vivement les acteurs de l'innovation santé de la place stéphanoise de nous offrir l'opportunité de ce moment d'échanges pour renforcer nos liens. Leader historique du textile médical en France, le territoire stéphanois a développé une expertise qui couvre aujourd'hui tout le champ des de la medtech et constitue une véritable filière d'excellence. La signature d'une convention de partenariat avec Noveka, qui joue un rôle clef dans l'accompagnement de la dynamique entrepreneuriale locale, s'inscrit dans notre volonté de créer des ponts entre toutes les parties prenantes de la filière engagées, comme Novéka, pour le progrès et l'innovation en santé. » partage **Franck Mouthon, président de France Biotech.**

Au cours de la matinée, Nicolas Fournier, président de la société stéphanoise, Dessintey, une entreprise du dispositif médical spécialisée dans les technologies de rééducation intensive, a accueilli une délégation pour une visite des installations de son entreprise. Avec en particulier, une démonstration du dispositif IVS3 (Intensive Visual Simulation) dédié à la rééducation motrice après un accident vasculaire cérébrale, qui stimule la plasticité du cerveau pour améliorer la planification et la commande du mouvement chez les personnes victimes d'une hémiplégié.

« La société a un fort ancrage local puisqu'elle est née d'une collaboration avec le Centre Hospitalier Universitaire de Saint-Étienne en juin 2017. Nous nous sommes développés rapidement en partie grâce à l'écosystème local dynamique et exceptionnel sur les plans : universitaire, médical, technologique et industriel. Capitale du design, Saint-Etienne est aussi surnommée la ville aux milles brevets » poursuit **Nicolas Fournier, président de Dessintey.**

**Contact presse :** Florence PORTEJOIE - FP2COM - 06 07 76 82 83 - [fportejoie@fp2com.fr](mailto:fportejoie@fp2com.fr)

A la suite de la visite, une table ronde dédiée au « made in France » en matière de dispositifs médicaux a été organisée. Le premier échange, animé par Nicolas Fournier, a mis en lumière le savoir-faire et l'expertise des entrepreneurs en santé de la région de Saint-Étienne. Franck Mouthon a ensuite présenté les missions de l'association France Biotech et les enjeux du Plan Innovation Santé 2030, en sa qualité de personnalité qualifiée au sein du comité de suivi France 2030, avec un focus sur les mesures d'accompagnement en place et les stratégies d'accélération. Les échanges se sont poursuivis avec les acteurs clés de l'innovation en santé sur le territoire que sont les entreprises (startups, PME, ETI), les laboratoires de recherche ou encore bpifrance, les directions régionales de l'économie, de l'emploi, du travail et des solidarités (Dreets) et les collectivités (Saint-Etienne Métropole)

La matinée s'est clôturée par la signature de la convention entre France Biotech et Novéka.

**Pour plus d'informations :** [contact@france-biotech.org](mailto:contact@france-biotech.org)

#### **A propos de France Biotech**

France Biotech, fondée en 1997, est une association indépendante qui fédère les entrepreneurs de l'innovation dans la santé et leurs partenaires experts. Animateur de l'écosystème de l'innovation en santé et interlocuteur privilégié des pouvoirs publics en France et en Europe, France Biotech contribue à relever les défis du secteur healthTech (le financement des entreprises, la fiscalité de l'innovation, les enjeux réglementaires et d'accès au marché, etc...) et à proposer des solutions concrètes, en termes de compétitivité et d'attractivité, par l'intermédiaire de ses commissions et ses groupes de travail. Ceci afin d'aider les start-ups et les PME de cette filière à devenir des entreprises internationales performantes et capables de concevoir et développer rapidement de nouvelles innovations et les rendre accessibles *in fine* aux patients France Biotech est hébergée au sein de Parisanté Campus. <http://www.france-biotech.fr/>

#### **A propos de Novéka**

NOVEKA ! est une association stéphanoise créée en 2021 (ex-Pôle des technologies médicales / PTM) qui fédère et anime une communauté d'acteurs locaux (Entreprises, laboratoires de recherche, structures de soins, associations de patients, collectivités et acteurs institutionnels) engagés pour le progrès et l'innovation en santé. Entièrement dédiée à la mise en relation et la collaboration, l'association contribue à promouvoir les compétences et savoir-faire de l'écosystème local au service de l'innovation, de la transformation et du développement des entreprises de la filière santé. NOVEKA ! facilite et accompagne le développement de projets spécifiquement dans les domaines du dispositif médical et de la e-santé. <https://www.noveka.org/>